



Fassadenbegrünungen nach Vorbild des Projekts „50 Grüne Häuser“

BR Michael Reichelt und Kolleg_innen der Grünen Alternative Mariahilf, SPÖ Mariahilf, FPÖ Mariahilf, ÖVP Mariahilf und NEOS Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 13.12.2018 gemäß §24 GO BV folgenden

Antrag

Die Bezirksvertretung Mariahilf möge beschließen, die zuständigen Stellen des Magistrats der Stadt Wien (z.B. MA 22 u.a.) zu beauftragen, die Potenzialanalyse über Fassadenbegrünungen in Mariahilf aus dem Jahr 2011 zu aktualisieren und dabei die Erkenntnisse des Projekts „50 Grüne Häuser“ einfließen zu lassen.

Begründung

In Zeiten des Klimawandels und dem damit verbundenen permanenten Temperaturanstieg in Städten kommt Fassadenbegrünungen eine entscheidende Rolle zu, um Gebäude und Grätzler abzukühlen und das Mikroklima im jeweiligen Nahbereich positiv zu beeinflussen.

In Favoriten werden bis zum Sommer 2019 im Rahmen des, von der MA22 ins Leben gerufenen, Projekts „50 Grüne Häuser“ auf Privathäusern Bepflanzungsmodule installiert; bis 2020 soll das Projekt auf das gesamte Stadtgebiet ausgeweitet werden. Dabei werden „Grün-Module“ entworfen, also Pflanzen-Behältnisse, die ausreichend Platz für Erdreich bieten, jedoch nur wenig Platz auf Gehsteigen in Anspruch nehmen.

Die Erfahrungswerte und Ergebnisse des Projekts sollen so bald wie möglich in eine aktualisierte Potenzialanalyse für öffentliche Gebäude in Mariahilf einfließen, um Fassadenbegrünungen an diesen Gebäuden zu ermöglichen.